

10 Port-Gentil

Enseignement technique et professionnel/47e promotion de l'École nationale de commerce

La cuvée "Pierre Reteno Ndiaye" apte à exercer



Le directeur général de la Sogara, Pierre Reteno Ndiaye, parrain de la 47e promotion de l'ENC.



Le ministre de l'Education nationale, Florentin Moussavou, félicitant les lauréats.

René AKONE DZOPE

Port-Gentil/Gabon

Ils sont 20 lauréats à avoir reçu leurs attestations de diplômes vendredi dernier, à la faveur d'une cérémonie présidée par le ministre de l'Education nationale, Florentin Moussavou.

LES 20 jeunes compatriotes composant la 47e promotion de l'École nationale de commerce (ENC) de Port-Gentil ont reçu leurs parchemins vendredi dernier, dans l'enceinte de leur établissement. C'était à la faveur d'une cérémonie présidée par le ministre de l'Education nationale, Florentin Moussavou, aux côtés duquel se tenaient ses collègues Joël Pono Opape (Réforme de l'État) et Biendi Maganga Moussavou (PME). On a aussi noté la présence des autorités locales et du parrain Pierre Reteno Ndiaye, directeur général de la Société gabonaise de raffinage (Sogara), de plusieurs opérateurs économiques et de parents des impétrants.

Occasion pour le ministre

Florentin Moussavou de souligner que "l'éducation est le socle du développement d'une nation, en ce sens que, pour le cas du Gabon, une jeunesse bien éduquée et bien formée est la meilleure garantie de devenir radieux". Ajoutant qu'en dépit d'un contexte économique mondial difficile, qui n'épargne pas le Gabon, "le gouvernement maintient ses engagements dans le but d'offrir à la jeunesse une éducation de qualité, fondée sur l'égalité des chances". Et de préciser que l'atteinte de ces objectifs dépend de l'implication effective de tous les acteurs concernés.

Après avoir félicité tout l'encadrement de l'ENC pour le travail abattu au cours cette année académique, il a manifesté sa reconnaissance à la Sogara qui, à travers son directeur général, a accepté de parrainer cette cuvée. «Par cette action, vous soutenez la politique du président de la République, dans son combat consistant à offrir à chaque jeune gabonais l'opportunité de s'épanouir à travers une éducation solide, qui façonne le Gabonais de demain», a-t-il

soutenu. Il a également annoncé l'ouverture, dès l'année prochaine, de filières BTS (brevet de techniciens supérieurs) parce que, a-t-il expliqué, l'ENC doit être dans son rôle de fleuron de la formation dans les métiers du tertiaire.

Aux filières de la formation initiale, doivent s'ajouter celles de la formation continue, de sorte que ceux qui veulent poursuivre leurs études ne soient pas obligés de se rendre à Libreville. Tout en distribuant des lauriers aux lauréats, l'orateur leur a rappelé le contexte économique défavorable marqué par le ralentissement de l'activité du monde du travail.

EPANOUISSEMENT. C'est pourquoi, a-t-il ajouté en substance, au lieu d'attendre une improbable et "très aléatoire" embauche, les nouveaux diplômés seraient bien inspirés de s'investir dans la création de structures personnelles. «Aujourd'hui, l'on parle de start-up et d'incubateurs d'entreprises. Soyez les pionniers des structures gabonaises», a-t-il lancé.

Pour sa part, le parrain de

la promotion a exprimé les sentiments qui l'habitent. D'abord un sentiment de fierté pour avoir été choisi pour parrainer cette cuvée. Estimant que le choix porté sur sa modeste personne est probablement dû à sa foi dans les valeurs que la Sogara défend et fait partager, à savoir la performance, l'esprit d'équipe, l'honnêteté et l'excellence.

Ensuite, un sentiment de responsabilité surtout à l'endroit de ses filleuls, qu'il devra guider, conseiller, écouter et aider à la recherche d'un emploi.

Pour lui, la résorption du chômage chez les jeunes passe notamment par l'amélioration de leur employabilité, c'est-à-dire leur capacité à répondre aux besoins du marché et leur adaptabilité. L'École nationale de commerce a, depuis sa création, su s'adapter aux demandes de l'industrie gabonaise, en mettant à sa disposition des hommes et des femmes bien formés et rapidement opérationnels, a-t-il avancé.

Au cours de ces 30 dernières années, par exemple, la Sogara a embauché une quarantaine d'anciens

élèves de cet établissement. Ils sont actuellement 18 en fonction. A ses filleuls, Pierre Reteno Ndiaye a conseillé la tempérance, la modération et le discernement qui sont, à ses yeux, autant de qualités devant les éloigner des extrêmes, sources de passion et d'intolérance.

Pour finir, les lauréats par la voix du major des ma-

jors, Lary Nsa Bekale, qui a obtenu une moyenne de 15,66/20, ont sollicité du gouvernement la mise en œuvre d'un cadre d'expression de leurs compétences, source de leur épanouissement. Pierrette Busugu, directrice de l'ENC, a pour sa part dressé le bilan des activités au titre de la saison qui s'achève. (Lire ci-dessous)

Encadré

Un taux d'échec élevé

RAD

Port-Gentil/Gabon

POUR l'année académique 2016-2017, l'ENC a compté un effectif global de 222 apprenants. Selon les résultats rendus publics par son premier responsable, Pierrette Busugu, en 1ère année, sur 80 élèves, 33 ont été admis en classe supérieure. Soit un taux de réussite de 42% contre 48% l'an passé.

En 2e année, 38 apprenants sur 73 vont en classe supérieure, soit 52% de réussite contre 73% l'année dernière. Le taux de réussite est également en baisse en 3e année, passant de 81% cette année (38 admis sur 47 élèves) contre 91% la saison écoulée.

Enfin, 22 aspirants étaient inscrits en 4e année. 20 ont été tous déclarés admis, soit un taux d'admission de 95,23% contre 100% l'année dernière. Parmi ces 20 lauréats, un seul a décroché la mention "bien" avec une moyenne supérieure à 15/20.

Comme on peut le voir, l'année académique finissante n'a pas été rose à l'ENC. Cette contre-performance se justifie, selon Mme Busugu, par l'environnement général d'incertitude qui a plané sur le monde scolaire durant une bonne partie de l'année. "Cette atmosphère a déconcentré nos apprenants, même si nous avons fonctionné de façon quasi-normale", a-t-elle concédé.

L'ENC est bref

L'ECOLE nationale de commerce de Port-Gentil accueille essentiellement des élèves du niveau 3e sélectionnés par la Commission nationale d'orientation. Le cursus scolaire de ces apprenants s'étend sur quatre ans. La première année est consacrée à l'initiation au cours pour lequel ils sont en tronc commun.

Ensuite, la spécialisation commence en deuxième année, à partir de laquelle les élèves sont orientés en fonction des notes obtenues dans les matières principales : communication administrative et bureautique, comptabilité gestion informatique, gestion commerciale et informatique.

L'élève doit obtenir une moyenne supérieure ou égale à 11/20 pour passer de la 1ère à la 2e année, 12/20 pour ceux de la 2e à la 3e année, puis de la 3e en 4e année. Dans cette dernière classe, ils bénéficient d'un stage en entreprise avant de soutenir un mémoire.



Officiels et impétrants posant pour la postérité.